

TROMBE D'EAU

sur la région de Nolay et La Rochepot

*A Nolay, où l'eau montait encore hier soir
maisons et magasins ont été inondés :
les dégâts sont considérables*

Précédée d'un orage dans la soirée de mardi à mercredi, une véritable trombe d'eau s'est abattue hier matin, vers 2 h. 30, sur la région de La Rochepot, Melin et Auxe-Duresses. Rues et sentiers furent rapidement transformés en torrents envahissant les caves. Dans certaines, l'eau atteignit jusqu'à 1 mètre 50. Tonneaux et ustensiles divers y nageaient et il fallut faire appel aux pompiers pour les assécher.

Plusieurs anciens habitants de La Rochepot, notamment MM. Joseph Taupenot, Léon Voillot et Mme veuve Garnier nous ont déclaré n'avoir jamais vu une semblable inondation dans leur pays.

Sur la route nationale, entre La Rochepot et Melin, l'eau charriant de grosses pierres atteignit 30 centimètres en certains endroits, mais elle s'écoula rapidement.

M. Guenot, ingénieur en chef des Ponts et Chaussées, s'est rendu sur les lieux hier matin.

A Clrey-les-Nolay, des canalisations ont été rompues et dans une carrière située à « La Roche-à-

➔ Suite en dernière page



A la carrière « Lacoste », située à quelques kilomètres de Nolay, ces deux camions, emportés par les eaux, gisent au fond d'un ravin de 25 mètres

(Photo Letort)

Trombe d'eau

Suite de la première page

Bec », deux camions appartenant à l'entreprise Lacoste sont tombés dans un ravin sans toutefois qu'il y eut d'accident de personne. Signalons qu'il y a trois semaines, une tornade identique s'abat-tit déjà sur cette région.

On nous signale, d'autre part, que la route nationale 77 bis, entre Thoisy-la-Berchère et le hameau de Melin, fut recouverte hier matin, de 25 centimètres d'eau sur une portion de 50 mètres.

Alerte en pleine nuit à Nolay : l'eau envahit les maisons

C'est à Nolay surtout que l'orage doublé d'une tornade devait se déchaîner. Tout a commencé vers 20 heures, dans la soirée de mardi.

Un premier orage a éclaté sur la région nolaytoise, accompagné d'une pluie torrentielle. La terre des collines fut drainée et les chemins transformés en torrents.

Vers minuit, une tornade d'une violence inouïe, où se mêlaient vent, trombe d'eau et éclairs, s'est à nouveau déclarée. En un clin d'œil toutes les caves de la cité furent envahies. Les rez-de-chaussée de nombreuses maisons, particulièrement dans les quartiers de Maumenets et des Menaults, furent envahis par l'eau.

De nombreux habitants furent tirés de leur sommeil par l'inondation, se réveillant dans cinquante centimètres d'eau, tandis que les caves étaient inondées jusqu'à la clef de voûte. L'eau, enfonçant les portes, avait pénétré partout, tandis que les secours s'organisaient, la sirène d'alarme sonnait dans la nuit, appelant les pompiers.

Tous les quartiers de la ville étaient touchés. Dans le centre, des magasins, dont un des Docks Bourguignons, avaient été envahis. L'eau a occasionné d'importants dégâts à la marchandise entreposée. Le jardin de M. Jules Carlos, horticulteur, a disparu sous l'eau. Les installations ont été détruites.

Il semble toutefois, malgré la violence et la brutalité du sinistre, que la vigne n'ait pas trop souffert. Il faudra malgré tout attendre quelques jours avant d'être fixé sur l'importance des dégâts.

Aux dernières nouvelles, l'eau monte toujours dans les bas quartiers de la ville, et les pompiers s'efforcent d'assécher les maisons.

Route coupée à Auxey-Duresses

Vers 5 heures du matin, une trombe d'eau s'est abattue sur la région d'Auxey-Duresses et plus particulièrement dans la région appelée « Petit-Auxey ». L'eau, dévalant du coteau, des routes, des champs, couvrait la route natio-

nale 73 sur une longueur de 150 mètres à l'endroit où elle forme une cuvette avec une pente extrêmement réduite. A 6 heures du matin, certaines voitures ne pouvaient pas circuler, l'eau atteignant le moteur. Deux heures plus tard, la circulation était normale et le passage était possible pour tous véhicules.

La Dheune déborde à Chagny

A la suite des violents orages qui se sont produits mardi soir et durant la nuit sur Chagny et toute la région, la Dheune a quitté son lit à Chagny. Il ne semble cependant pas que la crue prenne de grandes proportions bien que plusieurs maisons d'habitation aient été atteintes. Ayant monté régulièrement depuis le matin, l'eau atteignait dans la journée et recouvrait les routes situées en contrebas, pénétrant dans plusieurs maisons de ce quartier. En fin de soirée, on annonçait de source autorisée que le niveau de l'eau s'était stabilisé et que sauf nouvelle pluie une proche décrue était à prévoir.

Dans la nuit, du fait des trombes d'eau, le Nantil, petite rivière souterraine qui passe sous la ville, ne pouvant tout absorber, refoulait dans les caves et notamment dans celles des établissements Soufflot, fabrique de parquets. Les pompiers de Chagny se mirent sans retard à la tâche et durent demander à ceux de Chalou-sur-Saône de leur prêter une pompe d'un débit de 100 mètres cubes.

CI-DESSOUS : A la sortie de La Rochepot, le long de la route nationale, les cantonniers canalisent l'eau dans les fossés

